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　　即将在7月12日上映的电影《传说》里，
“青春洋溢”的成龙饰演征战沙场的汉代将军，并完
成精彩的动作场面。这个“年轻的成龙”是用最新AI技术塑
造出来的，让成龙本人感慨“虽然时光已经不许我再少年了，
但电影可以”。“年轻的成龙”亮相再次引来关注。AI汹涌而来，科技
创新赋能电影产业优化转型，还是带来不可控的行业危机。又将如何在
影视创作方面实现AIGC（生成式人工智能）技术和人类创造力的有机结合。
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　　2005年，电影《神话》成为当年的“现象级”影
片。时隔19年，即将于今年7月12日上映的《传说》将
延续《神话》的奇幻冒险主题，继续带领观众穿梭
古今。
　　《传说》可谓是成龙近年来动作场面最多、最大、
最令人惊叹的一次回归。影片实现技术上的新突破，除
了成龙本人继续在影片中的现代戏部分大显身手之外，
在波澜壮阔的古代战争中，制片方还运用了最新的AI
技术，重现27岁的成龙形象，来饰演征战沙场的汉代将
军，并完成精彩的动作场面。此外，在AI技术加持之
下，宏伟的冰川神庙首露真容，黄沙大漠和风饕雪海等
场景也将在片中被逼真还原。

　　谈到AI技术与艺术创作的关联，《传
说》导演、编剧唐季礼表示：“科技为我们带
来了无限的探索可能，但不变的是金戈铁马、荡
气回肠，不变的是成龙这个名字，以及他向每一位
年轻演员传递的那份精气神！”
　　在近日举行的第29届上海电视节开幕论坛上，优
酷副总裁谢颖表示，以AI为代表的一批新技术正在影
响和改变着影视制作的全流程，也为行业发展带来了更
多新场景和新可能。她介绍，前不久杀青的《清明上河
图密码》是国内首部大规模使用虚拟拍摄的剧集。目前
优酷正在拍摄的多部剧集中，虚拍的全剧占比最高也
已达到10%，未来在科幻剧中有望接近50%。

AI广泛应用于影视制作的全流程

　　第26届上海国际电影节“当IP遇见AI 打开光影新
视野”论坛上，博纳影业创始人、董事长兼总经理于冬
强调，AI技术不是未来，未来已来，AI正在深刻地改
变着影视行业的格局。
　　于冬举例，在《传说》这部电影中，AI技术不仅
实现了过去难以完成的特效制作，更通过数字人技术，
让演员在有限的时间内完成更多的拍摄任务，大幅度降
低了制作成本——— “例如，过去一个演员可能需要连续
拍摄9天，但现在通过AI技术的辅助，他们只需要2天就
能完成大部分拍摄，可以大幅度降低片酬”。
　　据悉，博纳影业今年成立了自己的AI工作室，先
从数字形象的资产进行累积。在于冬看来，数字人是重
要的数字资产。“在《传说》中，我们拥有了‘年轻成
龙’的数字资产，这相当于我们拥有了一个永远不会老
去的演员。这样的技术突破，让电影制作更加灵活，也
让演员的工作方式发生了重大改变”。
　　此外，AI技术的应用使得电影在上映前都可以进

行修改，包括场景、人物等，这极大地
提高了电影制作的效率和质量。“过
去我们常常说电影是遗憾的艺术，
但AI技术的出现让电影不再是遗
憾的艺术。”于冬说。
　　“我们需要拥抱新科
技，新科技带来很多机
会，我们可以通过更好
的手段将故事呈现给
观众。”第29届上
海电视节白玉兰
奖动画片类别
评委会主席、
法国动画制
作人弗雷德
里克·皮埃
什表示。

AI技术的出现让电影不再是遗憾的艺术

　　然而，光线传媒董事长王长田却对AI保持审慎态
度。他认为，不应夸大AI的现有水平。至少在电影领
域，AI终究是个生产工具，现在这个工具还极不成
熟，真正能达到大银幕级别的效果，可能还需要两
三年。
　　导演张末也提到，AI在技术上确实高效，例如自
己的作品《拯救嫌疑人》就使用了AI做英文字幕，大
大提高效率的同时也节约了找人翻译的费用、沟通等
成本。但在剧本创作上，AI却总是差点意思，“我们
看到AI写的场景，往往都会有些似曾相识。而且，我
得花一晚上的时间和AI对话，还不如自己写”。
　　今年年初，文生视频工具Sora震撼登场，但在第
26届上海国际电影节评委见面会上，动画片单元评委

会主席、法国动画
导演本杰明·雷内却
泼起“冷水”：“我个
人并不想看到一部完全由AI
制作而成的电影，因为我觉得
里面没有灵魂，没有真实的情
感。”匈牙利动画导演、编剧雷
卡·布奇也认同本杰明的看法，
AI可以作为一种工具来用，但
它并不是艺术创作的主体。
“AI有时候反而使我们失
去了方向，失去了艺术
创作的过程”。

AI终究是生产工具，不应夸大现有水平
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　　“我们要思考AI能够做什么，更要思考AI做不到
的东西。”日本动画电影导演河森正治认为，电影创作
者，应该更多去思考、去拓宽AI在电影领域应用的边
界。在第26届上海国际电影节科幻电影主题论坛上，他
说道：“我们不需要寻找一个来自AI的正确答案，我
们要想的是AI能够做出什么好玩、有意思的东西。”
　　北京电影学院动画学院副教授、《中国奇谭》总导
演陈廖宇认为：“我们的审美观念都是在AI技术来临
前形成的，未来的人类看到的影像可能都与AI有关，
审美观念会随之更新迭代，创作者和AI的契合度也会
越来越高。”陈廖宇表示，“AI其实是工具和伙伴，
无论我们是否接受，它都会介入我们的生活，所以我们
要尽早了解它、掌握它、拥抱它。”
　　在第29届上海电视节“AIGC使用与治理对话会”
论坛上，嘉宾认为，对AIGC既要“善用”也要“善
治”。据介绍，面对AIGC的风险和挑战，国家广
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无论是否接受，AI都会介入日常生活
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